小久慈

まちづく

第 78 号 協議会広報委員会 久慈市小久慈町 21-47-14

小久慈市民センタ 電 話 59-3051

2頁記事 ・ 桜ウォーキング

3頁記事

· 小久慈焼環境整理

4頁記事

小鳥の巣箱取付け

诵学橋步道整備

「住みたいと思うまち、戻って来たいと思うまち」を目指す「未来づくり事業」は、「小久慈朝市」

朝市は、平成30年7月8日が記念すべき「第1回朝市」でした。「6年目」となる今年も7月か

具体的には朝市チーム会議で話し合われますが、出店者の皆さんは 1回目を見てからでも準備出来ますので、お考え下さい。

地元の野菜や果物、お餅やスイーツ等の地産地消で、資源・資金の循環と地域の友達との交流が出

通学橋からの歩道が完成 交差点は「手を上げて左右確認」を!/

通学橋から軌道まで僅か約70mですが、車道が狭く通学にも車両のすれ違いにも大変でした。

日吉町内会では「歩道設置」を求めて、平成 13 年、平成 28 年と市長陳情しましたがその段階で は「筆界未定」(土地所有者の境が不明)で用地測量も出来ませんでした。

その後筆界未定が解消されたことから、令和3年8月11日に「市道小久慈線(軌道)と通学橋間に 歩道の設置を求める陳情」を行い、遠藤市長も「優先順位が高い箇所であり早期に解決したい」との 回答がありました。

地権者のご理解により、令和5年1月から歩道工事が始まり、3月27日(月)には供用が開始さ れました。

4月10日に小久慈小学校入学式があり、11日(火)の新入生の初登校に併せて、午前7時30分 より「歩道と軌道の交差点」で遠藤久慈市長、市担当職員、教職員、保護者等が「手を上げて、左右確 認、もう一度確認」等、街頭での「交通安全指導」が行われました。

この交差点は、通学橋側と小学校側に「一時停止」の標識がありますが「事故多発」の交差点です、 ドライバーも歩行者・通学の皆さんも必ず「一時停止」「眼で左右確認」を確実にお願いします。





令和 5 年 5 月 15 日発行



11

 \mathcal{O}

巣

を

5

付

子ども達ゃ見る人に笑顔を届ける

小久慈保育園園庭の桜の木に幸町の清水川幸男 さんが小鳥の巣箱3個を取り付けました。

小鳥がひなを育てるのを見て、子どもたちが笑 顔になり楽しんでもらいたいとの思いを込めて取 り付けられました。

その他に、幸橋付近堤防の桜や松の木にも取り 付けてあります、散歩の折などに探しながら歩い て楽しんでください。

巣箱は工夫を重ね外敵のカラスなどに襲われに くい作りになっています。



令和5年度は「活動を平時に戻す」ことに!!

コロナ禍により、令和2年・3年・4年の3年間、まちづくり協議会や各町内会、 体協、女性部、老人クラブ等の活動が中止に追い込まれました。

コロナ感染者数が落ち着いて来た事から、政府は「マスクの着用は3月13日(月) から個人判断」とし、連休明けの「5月8日(月)から新型コロナウイルスは5類へ 移行(インフルエンザと同じ)」としました。

従って、令和5年度の「小久慈まちづくり協議会」の活動についても「コロナ禍か **ら平時に戻す**」ことを前提に、2月21日(火)の第9回役員会、3月25日(日)の 町内会会長会議で話し合いました。

正式には5月16日(火) 開催予定の第1回役員会で話し合い、6月3日(土) に 予定している「まちづくり協議会総会」で決定されます。

6月3日(土) 令和5年度まちづくり協議会総会及び歓送迎会 今年は異動者、新旧役員の歓送迎会(60人規模)もあります。

6月18日(日) 小久慈町民(町民参加)パークゴルフ大会(平庭)

三大事業について

- ① 小久慈地区敬老会 9月9日(土)(ロイヤルパーク予約済み)
- ② 小久慈町民運動会は「取り組みやすい運動会」として、大幅に見直し案を主管の 体協で役員会や総会で話し合い「令和5年度は中止し、1年間みんなで検討する」 ことになりました。
- ③ 第51回小久慈町民文化祭 10月29日(日)

※未来づくり事業

令和5年も「朝市チーム」「カフェチーム」「小久慈焼チーム」「桜チーム」「じゅうね チーム」の5チームで活動します。ご一緒にご参加下さい。

(小久慈まちづくり協議会 事務局長 八屋 勉)

今年も「朝市」開催します!!

~7月の朝市は第20回記念朝市~

他4チーム(じゅうね、カフェ、小久慈焼、桜)で取り組んでいます。

ら11月までの第2日曜日に開催します。

今年7月の第1回朝市は「20回記念朝市」になります。

「朝市5回出店」目指して、作物、商品の準備、作付け等お願いします。 また、出店者された事の無い方も、何月でも、1回でも出店出来ます。

「出店申し込み書」等は小久慈市民センターにありますので問合せ下さい。

来れば「最高の朝市」と思います。皆さんのご理解・ご協力をお願いします。

満開の「桜ウオーキング」

未来づくり事業 桜チーム

今年の桜は、開花が10日も早いと予想されていましたが、「桜ウオーキング」が「小久慈の桜」 マップを基に、満開の桜道で開催出来ました。

「桜ウオーキング」は未来づくり事業桜チーム(リーダー奥寺文夫)が企画し、町内の皆さんに呼びかけて行っています。

コロナ禍で一時中止しましたが、昨年より開催しています。

4月16日(日)9時に小久慈市民センターに集合、小雨模様でしたが、スタッフ含め21人の参加です。

開会セレモニーを行い、スタッフの紹介、コースの説明があり、出発です。小雨も止み傘も差さずに歩く事が出来ました。

コースは長内川堤防左岸を滝ダムまで進み、県道から、岸里街道を経て市民サンターまでの約7kmの桜街道です。

ソメイヨシノ、シダレザクラ、ヤマザクラ、ヤエザクラ、コブシ、ヤマブキ、フキノトウ、レンギョウ等丁度満開の花盛りです。

道々ではスタッフの八屋勉さんから植物についての説明がありました。一番受けたのが何とフキノトウ(バッケー)でした。「フキの花」がフキノトウで、フキは葉や茎です。フキは「雌雄異株」で「オス、メス」があります。従って、「フキノトウ」には「雄花・雌花」があります。

「このバッケーがオス」で「こちらのバッケーがメス」と教えられても中々見分けが付きません。 オスは大きく成長しませんが、メスは1mにも伸び「タンポポ状の種」を飛ばします。

堤防の桜は丁度良い時期で、どれも満開で皆さんはロ々に「綺麗・綺麗」と感激していました。 ダムの麓のソメイヨシノ、ヤマザクラの前で記念写真です。桜に負けない美男美女でした。

ソメイヨシノは桜の代表各ですが、実は江戸時代の末期に江戸の染井村の植木屋さんが、「エドヒガン」と「オオシマザクラ」を交配させた雑種と言われています。雑種であり花は咲いても種子は出来ません。従って接ぎ木等で苗を作っています。寿命も70~80年位と言われています。

12時 15分頃センターに着いたら、サプライズが有りました。「甘処チーム」がコーヒーや「ガン

ズキ」を作って待っていてくれました。満開の「桜ウオーキング」の後に、コーヒーと ガンズキが出て、更に楽しいウオーキングで した。来年も開催しますので、久慈市随一の 桜の名所「小久慈の桜ウオーキング」に参加 しましょう。

※現在放送中のNHK朝の連ドラ「らんまん」の 主人公「槙野万太郎」は「日本植物学の父」と 言われた「牧野富太郎」がモデルです。多くの 植物の命名を行ない「雑草という草は無い」と いう言葉を残しています。

毎朝楽しみに見ています。 (八屋 勉 記)



小久慈焼環境整理を行う

未来づくり事業小久慈焼チーム

) 「焼き鳥・ツブ貝」で3年ぶりの交流会も!

小久慈焼チームは小久慈焼陶芸苑の駐車場等の「環境整理」(草取り、草刈り等)を「連休前・お 盆前・秋仕舞い」の年3回、例会として行っています。

今年の第1回例会は4月23日(日)でした。早朝の清掃活動等があった事から、1時間繰り下げ10時から行いました。

コロナ関係で政府は「3月からマスクの自由」や5月8日からは「5類移行」等を打ち出した事から、「平時に戻す」としてコロナ禍前同様、環境整理後に陶芸苑駐車場の東屋前にブルーシートを敷いて「焼き鳥交流会」も行う事としました。

10 時からの環境整理は、チームメンバー8名、小久慈市民センター職員2名、集落支援員、取材の広報担当、下嶽窯元の13名により、刈り払い機での草刈り、草取り等を行い、約1時間の環境整理を行ない連休で訪れる観光客を迎える準備が整いました。

11 時からは待ちに待った「焼き鳥交流会」です。今年は焼き鳥の他に前日が「旧暦3月3日」で潮干狩りだったことから、浜に詳しいメンバーが「ツブやマリゴ」を煮上げてきて、「焼き鳥・ツブ」パーティーです。

パーティー開会に当たり鹿糠リーダーが「漸くコロナ禍前の平時に戻った、今年は多くの活動に取り組もう」と呼びかけました。



さあビールで乾杯です。焼き鳥やツブは 余るほどあり、旨い旨いと食べて飲みました。久しぶりの交流会(飲み会)に「今年の 小久慈の活動」「町内の取り組み」、別格で は道端の草の「ギシギシ(スイバ・スカン ポ)」や「イタドリ・オオイタドリ」等話題 は尽きませんでした。

天候に恵まれ午後1時過ぎまで交流出来ました。

恒例の「小久慈焼陶芸教室」については、 文化祭が予定されることから、文化祭での 展示を目指すため、8月5日(土)の第2回 例会(お盆前環境整理)に引き続き行う事と しました。



●第8回小久慈焼陶芸教室